

PUBLIKATIONEN 2018/19 (AUSZUG)

1.1. FULL PAPERS (JOURNAL, PEER REVIEW)

- (1) Brücher, B. L. D. M., **Deufert, D.** German Nursing Shortage in Hospitals - Homemade by Profititis? 4Open. 2019; 2:1-16. doi: 10.1051/fopen/2019007.
- (2) **Kellerer, J. D.**, Raab, I., **Müller, G.**, **Deufert, D.** Übersetzung und kulturelle Adaption der Nurse Professional Competence (NPC) Scale. Die deutschsprachige NPC Skala: Ein Selbsteinschätzungsinstrument für Pflegekompetenz. Pflegewissenschaft. 2019; 21 (1-2):61-70.
- (3) **Kreyer, C.**, Bükki, J., Pleschberger, S. Development of a German Version of the Carer Support Needs Assessment Tool (CSNAT) – The Process of Translation and Cultural Adaptation. Palliative & Supportive Care. 2019; 09:1-6. doi: 10.1017/S1478951519000671.
- (4) **Müller, G.**, Palli, C., **Schumacher, P.** The Effect of Therapeutic Touch on Back Pain in Adults on a Neurological Unit: An Experimental Pilot Study. Pain Management Nursing. 2018; 1:75-81. doi: 10.1016/j.pmn.2018.09.002.
- (5) Nilsson, J., Mischo-Kelling, M., Thiekoetter, A., **Deufert, D.**, Mendes Cruz, A., Fernandes, A., Kirchhoff, J. W., Lepp, M. Nurse Professional Competence (NPC) Assessed Among Newly Graduated Nurses in Higher Educational Institutions in Europe. Nordic Journal of Nursing Research. 2019; 39 (3):159-167. doi: 10.1177/2057158519845321.
- (6) Reick, S., **Müller, G.**, Hering, T. Pflegerische Interventionen bei Kindern mit Windeldermatitis (inkontinenzassoziierter Dermatitis) – ein systematisches Review. Monatsschrift Kinderheilkunde. 2019; 01:1-10. doi: 10.1007/s00112-019-0648-x.
- (7) **Schulc, E.**, **Wetzlmair, J.**, **Tufan, I.**, Steininger, A., **Them, C.** Übersetzung und Inhaltsvalidierung eines Fragebogens zur Erfassung der funktionalen Gesundheit türkisch-stämmiger älterer Menschen in Österreich. Übersetzungsprozess gemäß der ISPOR Prinzipien. Pflegewissenschaft. 2019; 7/8:166-171.
- (8) **Them, C.**, **Schulc, E.** Mobile Nursing around the Clock – A Need Analysis in Tyrol. International Journal of Nursing Research and Practice. 2018; 5 (2):3-9. doi: 10.15509/IJNRP.2018.5.2.360.
- (9) **Tufan, I.**, Sahin, S., Zengin, M. O., Kose, M. T., **Pallauf, M.**, **Schulc, E.** The Effect of Gero Atlas 60+ Refresher University in Preserving Individual and Community Health. Journal of Aging and Long term Care. 2019; 3:109-113. doi: 10.5505/jaltc.2018.99608.
- (10) Wostry, F., **Schermann, K.** Das Erleben von Fixierung und Isolierung in der Akutpsychiatrie aus Sicht der Patientinnen und Patienten – Ein qualitativer und systematischer Literaturreview. QuPuG - Journal für Qualitative Forschung in Pflege- und Gesundheitswissenschaft. 2018; 5 (2):111-119.

1.2. FULL PAPERS (SAMMELBÄNDE/KONFERENZEN, PEER REVIEW)

- (1) Ammenwerth, E., Hörbst, A., **Lannig, S.**, **Müller, G.**, Siebert, U., Schnell-Inderst, P. Effects of Adult Patient Portals on Patient Empowerment and Health-Related Outcomes: A Systematic Review. In: Ohno-Machado, L., Séroussi, B. Proceedings of Medinfo 2019, the 17th World Congress on Medical and Health Informatics, 25.-30.8.2019, Lyon. Studies in Health Technology and Informatics. 264. Amsterdam: IOS Press; 2019: 1106-1110. doi: 10.3233/SHTI190397.

1.3. FULL PAPERS (NICHT PEER REVIEW)

- (1) Ecker, E., Graf, G., **Kreyer, C.**, Pleschberger, S. Angehörige – zugehört und nachgefragt – das KOMMA-Projekt. Bundeshospizanzeiger. 2018; 6:12-17.
- (2) **Kreyer, C.** Kongresssplitter. Gespräch mit der Kongresspräsidentin und Pflegewissenschaftlerin Dr. Christiane Kreyer. Pflegen Palliativ. 2019; 2:45.
- (3) **Kreyer, C.**, Pleschberger, S. Angehörige in der häuslichen Hospiz- und Palliativversorgung. In: Kreutzer, S., Oetting-Roß, C., Schwermann, M. (Hg.): Palliative Care aus sozial- und pflegewissenschaftlicher Perspektive. 1. Auflage 2019. Weinheim Basel: Beltz Juventa in der Verlagsgruppe Beltz; 2019: 165-180.
- (4) **Kreyer, C.**, Pleschberger, S. KOMMA – ein nutzerorientierter Ansatz zur Unterstützung von Angehörigen in der häuslichen Hospiz- und Palliativversorgung. Zeitschrift für Palliativmedizin. 2018; 6:299-304. doi: 10.1055/a-0667-0274.

1.4. KONFERENZBEITRÄGE

- (1) **Flörl, A., Schulc, E.** Erhebungsinstrumente zur Erfassung von Frailty. Eine Literaturübersicht. Poster. 23. Kongress des Österreichischen Gesundheits- und Krankenpflegeverbandes (ÖGKV), Salzburg; 2019.
- (2) Gundolf, C., **Müller, G., Schumacher, P.** Einfluss von Lavendelölinhalation auf die subjektive Schlafqualität: Eine randomisierte doppelt verblindete Interventionsstudie. Poster. Kongress der Österreichischen Gesellschaft für wissenschaftliche Aromatherapie und Aromapflege, Wien; 2019.
- (3) Hirt, J., Meichlinger, J., **Schumacher, P., Müller, G.** Automatisierte Einschätzung von systematischen Fehlern in randomisiert kontrollierten Studien: Eine Diagnosestudie zur elektronischen Anwendung des RobotReviewers (RoReV). Poster. 20. Jahrestagung des Deutschen Netzwerks Evidenzbasierte Medizin e. V., 21.-23.03.2019, Berlin; 2019.
- (4) **Kreyer, C.** KOMMA – ein innovativer Ansatz zur Unterstützung von Angehörigen. Vortrag. 7. Österreichischer Interprofessioneller Palliativkongress, Innsbruck; 2019.
- (5) **Kreyer, C.**, Pleschberger, S. Using a Comprehensive Evidence Based Tool (KOMMA) to Identify Support Needs of Family Carers in a German Palliative Home Care Setting. Vortrag. 16th World Congress of the European Association for Palliative Care (EAPC), Berlin; 2019.
- (6) **Lannig, S.**, Ammenwerth, E., Hörbst, A., **Müller, G.**, Siebert, U., Schnell-Inderst, P. Adult Patient Access to Electronic Health Records: Service or Benefit? A Cochrane Review. Poster. Kick-off Meeting des Life & Health Science Cluster Tirol, 3.-4.12.2018, Innsbruck; 2018.
- (7) **Müller, G.**, Palli, C., **Schumacher, P.** The Pain-Relieving Effect of Therapeutic Touch by Patients with Back Pain: a Pilot Randomized Pre-Post-Test Control Trial. Poster. VIII. International Social & Applied Gerontology Symposium, Akdeniz Üniversitesi, Antalya, Türkei; 2018.
- (8) **Neyer, S.**, Ammenwerth, E., **Müller, G.**, Hörbst, A., Siebert, U., Schnell-Inderst, P. Zugang zu elektronischen Patientenakten - Nutzen oder Service? Ein Cochrane Review. Vortrag. 20. Jahrestagung des Deutschen Netzwerks Evidenzbasierte Medizin e. V., 21.-23.03.2019, Berlin; 2019.
- (9) Pleschberger, S., **Kreyer, C.** KOMMA: Person-centred Assessment and Support for Carers in the German Language. Vortrag. 16th World Congress of the European Association for Palliative Care (EAPC), Berlin; 2019.
- (10) **Rohringer, M., Schulc, E.**, Fink, C. Förderung der Gesundheitskompetenz - Ein neues Handlungsfeld des gehobenen Dienstes für Gesundheits- und Krankenpflege. Poster. 23.

Kongress des Österreichischen Gesundheits- und Krankenpflegeverbandes (ÖGKV), Salzburg; 2019.

- (11)**Schermann, K., Kellerer, J. D.** House of Motivational Education – Projekt HOME – Ein Best Practice Konzept für reflexive Wissensaggregation im Pflegepädagogikstudium. Vortrag. Lernwelten, 19. Internationaler wissenschaftlicher Kongress für Pflege- und Gesundheitspädagogik, Klagenfurt; 2019.
- (12)**Schermann, K., Them, C.** Experiences of Women and Men with Multiple Sclerosis (MS) in Austria. Vortrag. 18th European Doctoral Conference in Nursing Science, Graz; 2019.
- (13)**Schnell-Inderst, P., Neyer, S., Hörbst, A., Müller, G., Siebert, U., Ammenwerth, E.** Adult patient access to electronic health records. Vortrag. Health Technology Assessment international (HTAi) Annual Meeting, 15.-19.06.2019, Cologne, Germany; 2019.
- (14)**Schumacher, P., Frömel, K., Oberreiner, M., Müller, G.** Reliability and Validity of the German Version of the Modified Revised Algase Wandering Scale (mRAWS-LTC-G): Results from an Austrian Sample. Vortrag. VIII. International Social & Applied Gerontology Symposium. Akdeniz Üniversitesi, Antalya, Türkei; 2018.
- (15)**Schumacher, P., Müller, G.** Die Wirkung von Therapeutic Touch bei Rückenschmerzen - Eine experimentelle Pilotstudie. Vortrag. 2. Symposium Komplementäre Pflege Therapeutic Touch, Ybbs; 2019.
- (16)**Them, C., Gessl, A., Flörl, A., Krautgasser, M., Schulc, E.** Nachhaltiges pflegerisches Case und Care Management für ältere Menschen. Strategie zur Sicherstellung der pflegerischen Versorgungskontinuität in der Pflege und Betreuung in drei grenzüberschreitenden Regionen. Poster. 23. Kongress des Österreichischen Gesundheits- und Krankenpflegeverbandes (ÖGKV), Salzburg; 2019.
- (17)**Them, C., Gessl, A., Schulc, E.** Nursing-led Care Management. Modeling & Implementation of a Good Practice Model in Austria. Vortrag. Research and Education in Nursing, University of Maribor; 2019.